El Diario de Hoy

(ABC) SEMESTRE DIARIA

48 Págs. Año XLIV.

Nº 15549

San Salvador, El Salvador, Miércoles 3 de Febrero de 1982. N. VIERA ALTAMIRANO-Fundador

Chalatenango:

ASESIAI

Por lo menos unos quinientos terroristas, entre ellos muchos sujetos de color, barbudos, de cabello afro, otros blancos con acento extranjero y varias mujeres, todos vistiendo uniforme verde olivo, atacaron y asesinaron a todos los nabitantes del pequeño y paupérrimo pueblito de Nueva Trinidad, en Chalatenango, a 94 kilóme-

Tros al Nor-este de esta capital.

De acuerdo con los informes proporcionados por un soldado sobreviviente, el domingo a eso de las tres de la madrugada, se escucharon las primeras detonaciones de morteros lanzados de la primera de la madrugada de la madru por los subversivos, que habían rodeado al pue-

Los terroristas atacaron desde unas lomas que circundan la población y destruyeron la casa-cuartel, una pequeña escuela y algunas vivien-das. Enseguida entraron las hordas de terroris-tas haciendo disparos y dándole fuego a todo lo que podían.

Nueva Trinidad era resguardada por unos 16 soldados que, a pesar de la desventaja numérica ver que no ya no podían hacer nada, aprovecha-ron la oscuridad y huyeron entre el follaje.

SOLDADO SE HACE EL MUERTO EN TRINCHERA

Un joven soldado acompañado de seis patrulleros que se encontraban en una trinchera, tam-bién repelieron el fuego, pero el soldado, que se quedó solo al huir los patrulleros, cuando vio que los terroristas eran demasiados, se hizo el muerto y "ya sentía que me mataban", expresó.

muerto y "ya sentia que me mataban", expreso.

Dice que vio cuando entraron los negros barbudos y los "cheles" vistiendo verde olivo y escuchaba que llamaban a uno de los terroristas "capitán", y a otro "manzana".

La masacre duró desde aproximadamente las tres de la madrugada del domingo hasta casi las dos de la tarde de ese día, según dijo. Hasta que concentre de que y los terroristas se habían de se percató de que ya los terroristas se habían ido del pueblo, él pudo salir de la trinchera y vio la

naron a toda la población. Conservadoramente se habló de por lo menos cuatrocientos muertos.

QUEMAN VIVOS A VARIOS NIÑOS

Contaron los cadáveres de 50 mujeres y 50 niños, ya que al parecer tenien órdenes de asesinar a todo niño mayor de un año de edad, según pudo escuchar, y el resto eran hombres. Aseguró que quemaron vivos a varios niños, al tiempo que gritaban: "¡..si un perro encontramos vi-vo..también lo matamos..!"

50 REHENES

Aseguraron los informantes que los terroristas se llevaron a unos 50 hombres atados de las manos. Les gritaron a los soldados que se rin-dieran. Dos lo hicieron y les dieron muerte. También mataron al comandante cantonal Fidelino Enrique Mendoza.

En Nueva Trinidad se encontraban habitantes

En Nueva Trinidad se encontraban habitantes de otros cantones aledaños como Zacamil, Carasque, Huizucar, Jaguataya y Las Vegas, por lo que estaban custodiados por los 16 soldados.
Cuando el Ejército supo que los terroristas atacaban Nueva Trinidad, se desplazó hacia ese lugar el batallón Atonal y fuerzas combinadas del Cuartel de Chalatenango y El Paraíso. Cuando los subversivos supieron eso huyeron llevándose todo lo de valor que encontraron: dinero, alimentos, animales, víveres, armas, munición, el equipo de los soldados muertos, un "tenguereche", o sea un cañón de 90 mm., etc.
Los terroristas atacaron con bazoocas, fusiles G-3, RPG-2 con los cuales lanzaron los morteros

G-3, RPG-2 con los cuales lanzaron los morteros y destruyeron la casa-cuartel, la escuelita y las

y destruyer la casa-cuarter, la escuenta y las viviendas, según se dijo.

La viuda Juana Martinez, de 65 años, quedó sola al ser asesinados sus cinco hijos: Salvador, Roberto, Evelio, Alfredo y Toño, los cuales ente-rró en el patio de su casa, pues "no aguantaba el mal olor de sus cadáveres..", dijo.

MATAN A UNOS 100 TERRORISTAS

Los soldados que resistieron el ataque dieron muerte a por lo menos 75 a 100 subversivos, semuerte a por lo menos 70 a 100 sudversivos, según se informó. Entre los muertos cayó un mercenarlo como de 40 años, negro, pelo afro, corpulento, larga barba, vestido de verde olivo y un paño rojo atado al cuello. "Como éste eran bastantes... y a otros la barba les llegaba hasta el pecho.." dijo el informante. El cadáver de este permentaba en una hamaça de nita. negro estaba en una hamaca de pita.

Muchos de los muertos fueron llevados por sus

-Favor pase a la página 37.



EXODO DE NUEVA TRINIDAD. - Habitantes de los cantones aledaños a Nueva Trinidad, pequeño pueblo de Chalatenango, fueron evacuados a la cabecera de ese Departamento. Más de mil terroristas asesinaron a toda la población de Nueva Trinidad, desde el domingo en la madrugada hasta las 2 de la tarde de ese día. Se habló de casi 400 muertos entre hombres, mujeres y niños. También murieron por lo menos 75 subversivos, según se informó.